
 
Fraktion BUF 
im Ortsbeirat Gießen-Wieseck 

Vorlage an den Ortsbeirat Gießen-Wieseck 

Vorlagennummer: OBR/3052/2015 
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich 
Datum: 24.11.2015 

 
Amt: Geschäftsstelle Ortsbeiräte 
Aktenzeichen/Telefon:  
Verfasser/-in:  
 
 
Beratungsfolge Termin Zuständigkeit 
Ortsbeirat Wieseck  Entscheidung 
 
 
Betreff: 
Wiederherstellung der Gehwegbeläge (nach Kabelverlegung) in Wieseck 
- Dringlichkeitsantrag der Fraktion BUF vom 07.11.2015 - 
 
 
Antrag: 
Der Ortsbeirat fordert den Magistrat auf, in allen Straßen in denen Gehwege u. a. wegen 
Kabelverlegungen (aktuell Telekom wg. VDSL-Glasfaserverlegung) aufgerissen wurden, 
die Oberflächen wieder in der bestehenden Form – oder einer einheitlichen Form - 
wiederherzustellen! 
Der Ortsbeirat akzeptiert in Wieseck keine zweigeteilten Oberflächen auf Gehwegen; 
dies sowohl aus sicherheitstechnischen, als auch ästhetischen Gesichtspunkten! 

 
• ·Gehwege mit alten Betonplatten (Gehwegplatten 20x20) sollten dann einheitlich in 

Pflasterbauweise hergestellt werden, so wie es auch im gesamten Stadtgebiet 
gehandhabt wird! 
 
Da es sich hierbei nicht um eine grundhafte Erneuerung, sondern lediglich um eine 
Wiederherstellung der Oberfläche handelt, sollten den Anwohnern hierdurch auch 
keine Kosten entstehen!  

 
Der Ortsbeirat erwartet hierzu vom Tiefbauamt einen entsprechenden Umsetzungs- und 
Zeitplan. 



– 2 – 

 
Begründung: 
Auf eine Anfrage in der 30. Sitzung des Ortsbeirates am 01.10.2015 wurde dem 
Ortsbeirat u. a. mitgeteilt: 

•· … dass der Austausch von Platten der Gehwege in bituminöser Bauweise erfolgte. 
Die Festlegung erfolgt nach Vorgaben des Tiefbauamtes. 

•· … dass neue Gehwege nicht mehr in der Bauweise mit Platten hergestellt werden 
und üblicherweise oder Asphalt hergestellt werden. Dies wird im gesamten 
Stadtgebiet so gehandhabt. 

 
Es ist richtig, dass der Austausch von Platten der Gehwege in bituminöser Bauweise 
erfolgte, genau dies war ja auch Grund der Anfrage! 
 
Wie man auf den beigefügten Fotos (Aufnahmen „Urnenfeld“ – stellvertretend für den 
gesamten Ortsteil) erkennen kann, wurden auch Gehwegbereiche, die bereits in 
Pflasterbauweise angelegt waren, nicht in dieser Bauart wiederhergestellt; es wurde 
durchgängig eine Asphaltierung vorgenommen. 
 
Der Ortsbeirat Wieseck akzeptiert eine gemischte Form der Wiederherstellung von 
Oberflächen auf Gehwegen nicht! 
 
 
gez.  
 
Norbert Kress 
Fraktionsvorsitzender 
 
 
 
Anlage:  
Bilder von „nicht ordnungsgemäß“ hergestellter Gehwege 
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